

Teología del pluralismo religioso

José María Vigil es conocido por coordinar la Agenda Latinoamericana y la página en internet Koinonía. Instrumentos de trabajo, estudio y reflexión de numerosos/as estudiantes de teología, catequistas, pastores y todos/as aquellas que desde el compromiso cristiano enraizado en latinoamérica actualizan el mensaje evangélico.

También en otros continentes, culturas y lenguas los aportes de José María Vigil y su equipo son bien recibidos, porque son novedosos y porque son necesarios. Mucho se ha escrito sobre los aportes de las teologías del pluralismo y la de liberación, pero una síntesis de ambas no se conocía. Este fue un nuevo aporte de Vigil: la "Teología del Pluralismo Religioso", presentado como un curso sistemático, con base teórica y pedagógica, para ser usado como herramienta de formación teológica y pastoral en las comunidades cristianas.

La teología del pluralismo religioso es transversal y no sectaria, intentando hablar a la inmensa mayoría de pobres *-plurireligiosos: hindúes, budistas, musulmanes, sikhs...-* donde los cristianos sólo somos un pequeño número.

Ya en nuestra América hemos crecido en el diálogo, y podemos seguir profundizándolo, con las tradiciones



Teología del pluralismo religioso. Curso sistemático de teología popular, por José María Vigil. Editorial Abya Yala. Quito, 2005.

religiosas de los pueblos originarios y africanos. Esta experiencia nos pone en ventaja para poder ampliar el encuentro y el diálogo con otros grupos religiosos.

Respetar, comprender, aprender otros caminos de salvación, de prácticas y creencias enriquecerán nuestras propias prácticas religiosas. Renovados temas teológicos se nos presentan entonces como desafíos apasionantes frente a temas que pensamos o aceptamos como incuestionables

Vigil, aunque no lo admita es un teólogo de la liberación, pero sobre todo es un educador teológico-popular que afirmado en la escuela del "ver-juzgar y actuar" nos

introduce en estas reflexiones a partir de nuestras propias experiencias: porque todos/as somos capaces de hacer teología. Esto nos puede marginar de la academia o recibir la sanción de la autoridad como la ha padecido José María Vigil de la Comisión para la Doctrina de la Fe de la Conferencia Episcopal Española.

Nuestra solidaridad desde **Tiempo Latinoamericano** para quien en esta obra nos invita a abrazar el misterio de Dios en la pluralidad de las religiones.

Hugo N. Mamani

ASOCIACIÓN ECUMÉNICA DE TEÓLOGOS/AS DEL TERCER MUNDO ASETT

En Quito, Ecuador, en octubre de 2001, la Asamblea Mundial de la ASETT decidió con sus votos que el objeto principal de la investigación teológica de la ASETT fuese la elaboración de una Teología del Pluralismo cultural y religioso desde la opción espiritual y los presupuestos metodológicos de la Teología de la Liberación. A partir de entonces, la Comisión Teológica de América Latina de la ASETT se puso manos a la obra, y, siempre animada por el espíritu investigador y la capacidad de organización y de trabajo de José María Vigil, reunió teólogos y teólogas, tanto de América Latina como de otros continentes, y organizó una serie de cinco volúmenes, titulada "Por los muchos caminos de Dios", que se

ha constituido ya en una buena pista para la profundización hacia una Teología Pluralista e Interreligiosa a partir de los presupuestos y caminos de la Teología de la Liberación.

La asamblea mundial siguiente de la ASETT, celebrada en Johannesburg, Sudáfrica, en 2006, confirmó esta opción de trabajo teológico y votó por José María Vigil para coordinador de la Comisión Teológica Internacional de la ASETT, así como de la Comisión Teológica Latinoamericana de la misma ASETT.

No podemos dejar de expresar nuestra tristeza al saber que la Comisión para la Doctrina de la Fe de la Conferencia Episcopal Española ha divulgado una nota de censura y condenación contra el libro "Teología del Pluralismo Religioso", de la autoría de José María Vigil, además de emitirla sin comunicarse siquiera con el autor para pedirle

aclaraciones sobre los puntos que pudieran parecerle extraños o discutibles a los obispos.

Como teólogos y teólogas cristianos, no podemos asistir a este tipo de censura como si no tuviésemos nada que ver con ello, limitándonos a expresar nuestro disgusto y lamento. Es preciso dejarlo claro: en la censura al libro de José María Vigil es el conjunto de toda la investigación de todo nuestro trabajo teológico, coordinado por todo un equipo, el que, indirectamente, está siendo juzgado y censurado. Cada vez que un compañero o compañera es censurado por posiciones teológicas que son las mismas que las nuestras y que proceden del trabajo que realizamos juntos, es a todos nosotros/as a quienes esta censura nos hiera.

San Pablo, 23 de enero de 2008

Rohan Silva, presidente. Emmanuel Martey, vice-presidente. Luiza E. Tomita, secretaria.